

El efecto de la acción de comercio exterior en los combates de ayer.

PROBARON LOS FRANCESES LA SUPERIORIDAD DE SU AVIACION EN LOS COMBATES DE AYER.

500 mil prisioneros han hecho los germanos en su campaña en Polonia.

Varias horas de intensa inquietud pero aún se mantiene firme

LOS CIRCULOS OFICIALES BRITANICOS NADA SABEN DE LA CAPTURA DEL TRASATLANTICO ALEMAN "BREMEN"

WASHINGTON, 20 UP.—A las cuatro de la tarde de hoy se reunieron en la Casa Blanca 16 líderes de los dos grandes partidos políticos, inclusive el ex-candidato a la presidencia por el partido republicano, Alf Landon, y el presidente Roosevelt exploró la posibilidad de conseguir la abolición completa de la actual ley de neutralidad. Sin embargo, uno de los señores, cuyo nombre no se dio a conocer, pero que se cree fué el senador Capper, dijo al jefe del ejecutivo que una legislación semejante sería rechazada por una gran mayoría del comité de relaciones del senado. El presidente no se comprometió a ningún programa fijado de antemano. Se le pidió a los participantes en la conferencia que no hicieran nada sino dar su consideración no partidista a la legislación, y todos se declararon de acuerdo. Esta promesa y el convenio de que todos los esfuerzos deben concentrarse en el problema de mantener a los Estados Unidos alejado de la guerra europea, constituyen el único progreso hacia los objetivos concretos. El presidente sondeó a los presentes acerca del derrocamiento de la ley actual y también respecto del regreso a los principios de la ley internacional, pero más bien predomina el sentimiento de que una acción semejante debía ser reforzada por medio de la reinstalación de la cláusula de "pagar en efectivo y transportar las mercancías compradas" (cash and carry). Se informó que el vicepresidente Garner favoreció un movimiento de esa índole, pero por lo menos uno de los poderosos demócratas, según se informa, dijo al presidente Roosevelt que él no podría conseguir los votos de cinco de los miembros del comité de relaciones para una legislación de esa naturaleza. Se le hizo ver al presidente Roosevelt que la palabra neutralidad está firmemente arraigada en la mente del público y que habría una tremenda oposición en el congreso y de parte del público en contra de la abolición completa de la ley así como al regreso a la ley internacional por medio de la cual algunos expertos en asuntos de relaciones exteriores consideraron que fue debido a la ley internacional que los Estados Unidos fueron embrollados en la última guerra. Se dice que el presidente Roosevelt estuvo atento a todas las sugerencias hechas por los miembros de la conferencia, los que a su vez salieron de ella con la impresión de que el presidente se a su vez preferiría la abolición, y que si no puo lograr conseguir esto, que la ley debía ser enmendada o revisada. El presidente Roosevelt dijo a los reunidos que el mundo confrontaba una de las situaciones más graves de su historia, la que se había agravado aun más con la invasión de Polonia

Roosevelt, en reunión que celebró ayer con los líderes de los partidos políticos, exploró la posibilidad de la completa abolición de la ley de neutralidad. Informamos, sin embargo, que se contestó al Presidente que una legislación de esa naturaleza sería rechazada por gran mayoría por el comité de relaciones del Senado

SE LE HIZO VER QUE LA PALABRA NEUTRALIDAD ESTA FIRMEMENTE ARAIGADA EN LA MENTE DEL PUBLICO NORTEAMERICANO. — HOY INICIA EL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS EL ESTUDIO DEL PROYECTO QUE LE SOMETERA EL GOBIERNO PARA REVISAR LA LEY DE NEUTRALIDAD

Los aviones franceses tipo Curtiss probaron ser más eficaces que los alemanes de tipo Messerschmidt. — Dos aviones germano fueron derribados ayer por los cazas franceses, en un violento combate. — Durante varias horas los alemanes bombardearon las líneas avanzadas francesas, y las carreteras y vías férreas detrás de las líneas francesas

EL COMANDANTE EN JEFE DEL EJERCITO ALEMAN EN POLONIA, CORONEL GENERAL WALTHER VON BRAUCHITSCH REGRESO A BERLIN Y DENTRO DE POCO SALDRA ROMEL AL FRENTE OCCIDENTAL PARA ASUMIR EL MANDO DE LAS TROPAS QUE LUCHAN CONTRA LOS ANGLO-FRANCESES

Por los ejércitos rusos. Se dice que la opinión del presidente es que el conflicto es largo se espere y que entonces habrá muchos beligerantes en ambos lados, los que harán más difícil una actitud neutral de parte de los Estados Unidos. Se informa que el presidente sostuvo que los Estados Unidos no podrían ser considerados neutrales mientras violaban uno de los principios de la ley internacional, el cual es el hecho indeseable de que los beligerantes tienen derecho a adquirir todo lo que necesitan en los países neutrales. El secretario de estado Cordell Hull asistió a la conferencia, pero no participó en las discusiones. El secretario de estado anunció que el programa de la administración, el cual, junto con la abolición del embargo de armas, fue postergado por los miembros del comité de relaciones del senado. El senador Pittman con-

Murió en el frente franco-alemán el teniente de reserva Paul Deschanel, hijo del ex-presidente de Francia del mismo nombre

co al comité para el día viernes y predijo que la legislación llegaría al senado dentro de unos tres días. El senador declaró que el sugería que su propio proyecto de ley, el cual contiene los seis puntos del programa de la administración, debía ser discutido pronto. El ex-candidato presidencial Alf Landon declaró que él estaba convencido de que los Estados Unidos podrían permanecer fuera de la guerra, pero urgía que debía hacerse todo lo posible para reforzar la defensa nacional sin pérdida de tiempo.

MUERTO EL HIJO DEL EX-PRESIDENTE DESCHANEL DE FRANCIA EN EL FRENTE OCCIDENTAL

NUOVA YORK, 20 UP.—La radiodifusión oficial de la emisora alemana anunció esta noche que Paul Deschanel, de 30 años de edad, e hijo del ex-presidente Deschanel, fue muerto en el frente occidental y enterrado con honores militares en la población de Soltwert, distrito de Saar, el martes. El presidente Deschanel fue electo en 1920 y renunció un año después debido a su mala salud. Su hijo era teniente de reserva.

DOS AVIONES ALEMANES FUERON DERRIBADOS POR LOS FRANCESES AYER

PARIS, 20 UP.—La descripción de la primera batalla aérea sobre el frente del oeste es muy lacónica, pero asegura que los franceses establecieron la superioridad en la primera prueba de fuerza. (PASA a la Pág. 4 Col. 1)

LLEGA HOY A COSTA RICA EL SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES DE MEXICO, GENERAL ENGENIERO EDUARDO HAY

Pasará, en el avión regular de la Panair, rumbo a Panamá, donde se encontrará con el delegado de su país a la conferencia americana que se inaugurará en nuestra vecina del sur el sábado próximo. El señor Hay, quien va como representante de su país a la conferencia de Panamá que inaugurará el sábado próximo, en 1910 en que se incorporó a las relaciones diplomáticas de México, tuvo su bautismo de sangre en la batalla de Puebla. (PASA a la Pág. 4 Col. 5)

FAVORABLE la situación de mercado de divisas.

HACE ESTA DECLARACION EL CONSEJO DIRECTIVO DEL DEPARTAMENTO EMISOR Autorizó el consejo a la junta de control para conceder los permisos necesarios para la compra, en los bancos comerciales, de las divisas que soliciten los interesados para el pago de mercaderías de la segunda categoría

Siempre que, con anterioridad al 16 de setiembre en curso, dichas mercaderías hayan sido internadas en el país o embarcadas en el puerto de procedencia.—Para evitar perjuicios al comercio importador el consejo dictó el respectivo acuerdo

En el Banco Nacional de Costa Rica se informó que el Consejo Directivo del Departamento Emisor autorizó a la Junta de Control de la situación favorable del mercado de divisas, y para evitar el pago de divisas por el importador le puede haber causado el hecho de haber sido el Consejo Directivo del Departamento Emisor el que autorizó a la Junta de Control de Exportación de Productos para conceder los permisos necesarios para la compra en los bancos comerciales, de las divisas que soliciten los interesados para el pago de mercaderías de la segunda categoría, pero siempre que con anterioridad al 16 de setiembre en curso, dichas mercaderías hubieran sido internadas en el país o embarcadas en el puerto de procedencia. Con el acuerdo anterior convalidado de que todas las solicitudes de la categoría de divisas en la Junta, quedarán en breve plazo liquidadas por cuanto dicha Junta había concedido autorización para obtener divisas en los bancos comerciales del 2 al 16 de setiembre en curso, el monto de \$ 484,047.65, se distribuyó en las siguientes categorías:

1ª categoría: \$ 337,716.65 igual al 74 por ciento del total.
2ª categoría: \$ 28,833.43 igual al 6 por ciento del total.
3ª categoría: \$ 43,674.04 igual al 9 por ciento del total.

Se advierte que la autorización de divisas de la tercera categoría con anterioridad a las 12 horas de la tarde de residentes en el exterior que como se puede apreciar han sido las más fuertes en la quinta categoría.

¿Que pueblo de Europa no ha sido conquistado y ha dejado de ser conquistado?

Alejar de los hechos concretos de la Historia que estamos viviendo, para poner a tono con el medio ambiente, no es obra de los valores que circulan las juventudes

Me ha inspirado siempre tanto respeto el señor Acosta que, sus expresiones de amor al anónimo, dicho de Joaquín Barrios.

El dolor de algunas revelaciones que se han dado a conocer, pero a cambio, que el apoyo de los hombres de bien bajo el alto gobierno de la metralleta, que la agonia del cuerpo destruido por la bala de la granada en las grandes configuraciones. El hombre dejó el paso al hombre; así se mueva este en el apacible de la naturaleza, una vida en la bondad y bondad, o trascirra bajo el peso de un destino de angustia y de dolor. Pero la idea, lo que sintió el alma y se hizo expresión en labios de esos mismos hombres que se agitaron y se agitaron, y como tal, su trascendencia es inmensa.

Por esto tienen trascendencia las palabras dichas por el señor Acosta, Presidente de la República don Juan Acosta y la TRIBUNA de la Paz. (PASA a la Pág. 2 Col. 7)

LA TRIBUNA

Director: JOSE MARIA PINAUD * PÁGINA UNO * AÑO XX — NUMERO 4677
SAN JOSE, COSTA RICA, A. C. JUEVES 21, SETIEMBRE, 1939
EL UNICO DIARIO INDEPENDIENTE

COOPERATIVA DE CAFETALEROS PARA RESGUARDO DE LOS PRODUCTORES DE LA INDUSTRIA EN LA PRESENTE EMERGENCIA

El barco alemán anclado en Puntarenas hace señales misteriosas a otra embarcación en alta mar?

La iniciativa ha sido espuesta ya a varios beneficiadores, que la han acogido con simpatía

La cooperativa se encargue de realizar todas las exportaciones procurando conseguir las mejores ventajas

De concretarse el plan se consultará con la directiva del Banco Nacional a fin de obtener su cooperación económica

No enteramos ayer de los principales detalles de un proyecto que está siendo considerado en estos momentos, y que reviste mucho interés

Cooperativa de cafetaleros. (PASA a la Pág. 7 Col. 5)

El día 3 de este mes, y nuestros lectores están de ello enterados por los amplios detalles que hemos publicado acerca del submarino alemán el buque británico "Athens". Entre los barcos mercantes que acude en su prístino buque a los muelles, está el "Knute Nelson", propiedad de la compañía noruega Fred Olsen Line que en Costa Rica representa nuestro estimado amigo don Sigurd Roy.

El "Knute Nelson" fue uno de los vapores mercantes que se hundieron a la altura de donde ocurrió el desastre del "Athens", que más tarde salvaron, teniendo en cuenta que pudo escapar más de 200 pasajeros de aquella unidad de la marina mercante británica. Ayer se dio a conocer que el "Knute Nelson" arribó a Puntarenas. Fue consignado a "Agencias Unidas" para ser cargado por cuenta de la United Fruit Co.

estricta neutralidad que a todo trance quiere mantener el gobierno de Costa Rica. Se demuestran en las estaciones de radio de dichas embarcaciones y su establecimiento una discreta vigilancia sobre las actividades de sus tripulantes.

UN BARCO SUMAMENTE SOSPECHOSO

Además de tres barcos mercantes de regular calado, esta arca, de Puntarenas el pesquero "Stella" de nacionalidad alemana, y de diez toneladas.

En torno a este barco y a su tripulación existen rumores sospechosos y otros indicios de que

estricta neutralidad que a todo trance quiere mantener el gobierno de Costa Rica. Se demuestran en las estaciones de radio de dichas embarcaciones y su establecimiento una discreta vigilancia sobre las actividades de sus tripulantes.

ESTUVO EN LIMON HACE ALGUN TIEMPO

El "Stella" llegó a Limón hace tiempo. (PASA a la Pág. 7 Col. 1)

PROHIBE NICARAGUA LA EXPORTACION DE MANTENIMIENTO DE CERDO A COSTA RICA

La merma considerable de la producción que se ha operado obliga esta medida

Dictó órdenes en cambio la oficina de agricultura e industrias de aquel país para la elaboración de aceite de algodón para sustituir el consumo de maneca de cerdo

Fuimos enterados en fuente perfectamente bien informada de que el gobierno nicaragüense ha dictado órdenes a las autoridades de ese país con el objeto de que controle la salida de maneca de cerdo a otros países, en vista de la escasez acusada de ese artículo, propiedad de los habitantes de este país en los últimos meses. Se informa por otra parte que la Oficina de Agricultura e Industrias de

hermana nación del norte ha procedido a recomendar el cultivo del algodón, con el objeto de extraer de este el aceite que se usa con buen éxito como sustituto de la maneca. La oficina antes mencionada, está empeñada en una intensa campaña en pro del consumo de este artículo, indicando que al principio de este mes, resulta más sano y económico su consumo, se crea una nueva fuente de ingresos al país.

¿COMO VAMOS A OLVIDAR TAN RÁPIDAMENTE A INGLATERRA Y FRANCIA FUERON LAS 1RAS. EN TEMER ANTES A LOS RUSOS?

¡NO LES DA PARA MAS LA CABEZA!



—Y ahora, cómo vas a convencer de tu d emocracia a los comunistas de todo el mundo?
—¡Bah! Ahora todos me aplauden. Ya n o distinguen lo blanco de lo negro. ¿Por eso mis agentes los han estado embriandando de ron te veinte años!

LA JUNTA DE CONTROL AUTORIZA SOCIEDAD DE PANGLOSS PARA ADQUIRIR DIVISAS EXTRANJERAS

A PARTIR DE HOY LA JUNTA PROCEDERA A CONCEDER LA RESPECTIVAS AUTORIZACIONES

Como medida de precaución, y vista del conflicto europeo, habiéndose aprobado la concesión de autorizaciones

Por un total de \$ 484,047.65 el concedido autorización para remesas fondos al exterior del 2 al 16 de setiembre en curso.

La nota editorial publicada ayer por la TRIBUNA determinó al Consejo Emisor y a la junta de control a dictar estas nuevas medidas.

En nuestra edición de ayer publicamos un comentario, relacionado con las medidas puestas en práctica por la Junta de Control y las consideraciones que tiene sobre el particular fueron objeto de un tratado de asunto de vital importancia para el país, el cual, más allá de las consideraciones de los círculos comerciales, bancarios, agrícolas e industriales de este país.

La nota editorial muestra detentó a la junta de control a variar de actitud respecto de la posibilidad de conceder autorizaciones para la compra de divisas.

Y ayer en la tarde se nos envió una nueva publicación, el resumen de la junta de control que dice así:

NOTA PARA LOS PERIODICOS

La junta de control ha dispuesto de autorizar a los interesados en las solicitudes para adquirir divisas extranjeras que se han solicitado en el curso de este mes, como medida de precaución.

La junta de control ha concedido autorizaciones para remesas de fondos al exterior del 2 al 16 de setiembre en curso, por un monto de \$ 484,047.65 distribuido en las siguientes categorías: 1ª categoría: \$ 337,716.65 igual al 74 por ciento del total. 2ª categoría: \$ 28,833.43 igual al 6 por ciento del total. 3ª categoría: \$ 43,674.04 igual al 9 por ciento del total. (PASA a la Pág. 7 Col. 4)

¿COMO VAMOS A OLVIDAR TAN RÁPIDAMENTE A INGLATERRA Y FRANCIA FUERON LAS 1RAS. EN TEMER ANTES A LOS RUSOS?

Hollando aquellos principios y el estatuto de la Sociedad de las Naciones, dieron a la perdida asiento de honor en Ginebra, sin hacer el menor caso de la protesta de Suiza y Portugal, elocuente, sabia y extensamente formulada

Hace apenas tres años que el Mariscal Pétain hubo de exclamar: "Creo que el pacto franco-soviético nos ha hecho muy mal servicio. Hemos permitido entrar al comunismo en el círculo de las doctrinas confesionales. Es muy probable que tengamos que arrepentirnos de ello". Esto lo decía Pétain sin tomar en cuenta la próxima y segura traición de Rusia.

Hay médicos que no son médicos, hay abogados que no son abogados y hay comerciantes que no son comerciantes

Desde el edicto de Diocleciano (hace 1638 años) hasta el del señor Cortés, han sido muchos los intentos de reglamentación oficial de los precios, sin que alguna vez se haya logrado abrogar completamente la ley de la oferta y de la demanda.

Don Elias Jiménez Rojas concede interesantes declaraciones para los lectores de LA TRIBUNA

Legamos al despacho de nuestro distinguido colaborador y amigo don Elias Jiménez, y apenas cambiados los saludos de rigor, le decimos:

—He nido decir que en esta guerra usted no ha soldado ni una palabra de simpatía hacia una u otra de las naciones beligerantes. Puro, pues, a sacarle alguna declaración.

—De conspetu. (No lo haremos.)

Las matanzas de hombres son muy efectivas, pero lo son cientos de veces menos que el desmembramiento de los principios y el derribamiento de las instituciones que constituyen lo que se llama cultura o civilización.

¿Cómo vamos a olvidar tan ligero que Inglaterra y Francia fueron las primeras en tener a los manos a Rusia? Hollando aquellos principios y el Estatuto de la Sociedad de las Naciones, dieron a la perdida asiento de honor en Ginebra, sin hacer el menor caso de la protesta de Suiza y Portugal, elocuente, sabia y extensamente formulada.

Hace apenas tres años que el Mariscal Pétain hubo de exclamar: "Creo que el pacto franco-soviético nos ha hecho muy mal servicio. Hemos permitido entrar al comunismo en el círculo de las doctrinas confesionales. Es muy probable que tengamos que arrepentirnos de ello". Esto lo decía Pétain sin tomar en cuenta la próxima y segura traición de Rusia.

Un dolor de cabeza? Una Pastilla Oriental.

Suecia y Canadá han aumentado mucho sus importaciones de café de C. Rica

A los mercados de Suecía han sido enviados de la cosecha 1938-39 la cantidad de 716.650 kilos. A LOS DE CANADA ALCANZO ESA EXPORTACION A LA SUMA DE 361.237 kilos.

Como consecuencia esos países han ocupado el cuarto y quinto lugares respectivamente. De acuerdo con los respectivos datos oficiales resulta que el mayor aumento que se ha observado en la exportación de café de Costa Rica a los mercados de Suecia y de Canadá...

CONTINUA DE GRAVEDAD EL SR. ARZOBISPO MONSIEUR CASTRO

EN LA MASANA DE AYER TUVO UNA PEQUEÑA MEJORIA REANIMANDOSE BASTANTE, PERO LUEGO EN LA TARDE VOLVIO ATRAS.

Al informarnos ayer acerca del estado de salud del Excmo. señor Arzobispo Arquidujo, Monsiñor Doctor don Rafael Olón Castro, se nos dijo que en las horas de la mañana había experimentado una ligera mejoría, reanimándose un momento algo de alimento, pero que infortunadamente en horas de la tarde volvió a caer, entrando en el mismo estado de gravedad en que ha estado desde antes.

Como es natural suponerlo, el Palacio Arzobispal ha estado siendo visitado por los más distinguidos sacerdotes del clero nacional y extranjero, así co-

LA UNITE FRUIT Co. instala 52 Refrigeradoras Electrolux

PREOCUPACION CONSTANTE DE LA PODEROSA COMPANIA PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA EN LA ZONA DEL PACIFICO

Entre las maravillas que las gentes del interior del país pueden contemplar en el formidable decapador que lleva a cabo la Compañía Bananera en toda la zona del Pacífico, se nota muy especialmente la especial atención con que la Compañía mantiene instalados los departamentos con sus equipos más modernos para el trabajo más eficiente unido al mejor control de los numerosos personal. Es curioso como la Compañía ha instalado en todos sus departamentos de trabajo una zona más de 50 Refrigeradoras "ELECTROLUX" que funcionan...

3.792 CABEZAS DE GANADO DESTAZADAS EN TODO EL PAIS EN AGOSTO

Así se desprende del informe elaborado por la inspección general de hacienda. DEL TOTAL 1624 NOVILLOS SON DEL PAIS, 924 EXTRANJEROS Y 1244 VACILLAS.

C 122.136.00 PRODUCTO DE LA VENTA DE ARROZ, FRUJOS Y AZUCAR HECHA POR EL GOBIERNO

Durante los primeros quince días del mes—El arroz es el artículo que tiene mayor demanda. OBJETO DE ESPECIAL ATENCION POR PARTE DEL ESTADO EL EXPANDIR DE ESTOS ARTICULOS.

Obtuvimos ayer tarde el importante dato de que durante los primeros quince días del mes, el monto de las ventas de arroz, frijoles y azúcar por parte del gobierno, fue de C. 122.136.00.

COMISION DE ABASTOS DE SAN JOSE

Table with 3 columns: Artículo, Al por mayor, Al menudeo. Rows for AZUCAR de primera, HUEVOS.

NOTA: La Fábrica Nacional de Licores venderá el azúcar a razón de C. 17.50 el quintal a los comerciantes previa presentación de la respectiva patente Municipal.

LOS COMERCIANTES DEBEN PONER ESTE BOLETIN AL LADO DE LA LISTA OFICIAL DE PRECIOS PARA CONOCIMIENTO DEL PUBLICO CONSUMIDOR.

San José, 21 de setiembre de 1939.

MARTIN HOY LES DELEGADOS DE COSTA RICA A LAS CONFERENCIAS DE PANAMA

El Lic. Zúñiga Montañar, el Lic. Guardia Rojas y don Modesto Martínez, forman la delegación, a la que se unirá nuestro Ministro, Fonseca Zúñiga.

EL SABADO 23 SE INAUGURAN LAS CONFERENCIAS QUE SE PROLONGARAN MAS O MENOS DIEZ DIAS.

Como consecuencia ha disminuido considerablemente la actividad en obras de fomento, siendo el personal mayor para esos trabajos por la dificultad en que está el conseguir para esos trabajos a otras actividades. Se informa, también, que se seguirá esa política de conservación de personal, en tanto en cuanto al personal de otras obras.

El personal no está destinado para ejecutar más trabajos para el gobierno, está dispuesto a no dar ejecución a más obras. En cuanto a otros trabajos que se ejecutan se ha procedido a bajar el personal para así que sea mayor el monto de las economías en trabajos de fomento.

A más alto precio que en ninguna otra parte del país, está vendiéndose el azúcar en Puntarenas

La cantidad traída por el "Wales Mara" está vendiendo a C. 18.75 por la junta de abastos, no habiendo pasado ese producto ningún otro flete, debe venderse al mismo precio que en San José.

El mundo no está terminando todavía

NO PIERDA UD. el espíritu, la esperanza, el entusiasmo, lo. Si se pierde la guerra y sus resultados no estarán a miles de millas de Ud. sino DENTRO DE UD. MISMO y será uno de sus victimas.

- COLABORE con su Gobierno, con todos los hombres de buena voluntad, con el espíritu de Dios, que está en todos partes, pero es de nuestro albedrío enterarlo o no, para sostener y mejorar la vida nacional.
NO AUMENTE EL PRECIO de sus mercancías, de sus alquileres, de sus servicios, con el exclusivo fin de hacer más ganancias con perjuicio de los demás.
NO REBAJE la justa remuneración de sus servidores.
PREPARESE para servir — con más razón que antes.
PREPARESE para servir — con más razón que antes.
PREPARESE para servir — con más razón que antes.

ESCUELA POSTAL

San José. Establecido en 1920. Director: JUAN FERNANDEZ MORUA, Auditor, Profesor de Estado. Cursos de estudio: Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles, Contaduría, Contabilidad Superior, Auditoría, Control, Inglés. Diga en cuál Curso se interesa.



EN SU LIBERTAD EN CALIDAD EN SABOR Y POR ESO EN

COMIENZO

Que continúe en el poder el Presidente Cortés y que dejemos la experiencia para mejores oportunidades

En relación con las últimas informaciones políticas, y las declaraciones de libertad y de voluntades, cuando hay sobre los países del mundo una amenaza tan grande, no es posible prolongar los poderes hasta que volvamos a la paz, dice don Florentino Castro.

El mundo no está terminando todavía

NO PIERDA UD. el espíritu, la esperanza, el entusiasmo, lo. Si se pierde la guerra y sus resultados no estarán a miles de millas de Ud. sino DENTRO DE UD. MISMO y será uno de sus victimas.

COLABORE con su Gobierno, con todos los hombres de buena voluntad, con el espíritu de Dios, que está en todos partes, pero es de nuestro albedrío enterarlo o no, para sostener y mejorar la vida nacional.

ESCUELA POSTAL

San José. Establecido en 1920. Director: JUAN FERNANDEZ MORUA, Auditor, Profesor de Estado. Cursos de estudio: Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles, Contaduría, Contabilidad Superior, Auditoría, Control, Inglés. Diga en cuál Curso se interesa.

HEREDIANO Y CARTAGINES EN EL ESTADIO

APROBADO EL PROGRAMA DE LOS JUEGOS DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL DE PRIMERAS DIVISIONES

Después del encuentro del domingo que es entre cartagineses y heredianos, se jugarán dos encuentros por domingo

LOS JUEGOS DE LAS DOS VUELTAS DEL CAMPEONATO SE COMPLETARÁN EL 21 DE ENERO

Ofrece LA TRIBUNA el cuadro oficial de juegos en el forma en que ha sido aprobado por el directivo de la federación

La directiva de la Federación Nacional de Fútbol aprobó hoy el cuadro de juegos del campeonato nacional de primeras divisiones. LA TRIBUNA ofrece a continuación el cuadro oficial, advirtiendo que en cuanto a las horas serán las ocho y media y las diez, pero todavía no han sido designadas para los respectivos juegos por la Federación:

FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

CUADRO DE JUEGOS DEL CAMPEONATO NACIONAL DE 1938 DE PRIMERAS DIVISIONES

PRIMERA VUELTA

SEPTIEMBRE 24: Cartagines-Herediano.	OCTUBRE 22: Herdiano-Gimnástica Cartagines-Orión
OCTUBRE 1º: Gimnástica-Libertad.	OCTUBRE 29: Orión-Herediano
OCTUBRE 8: Libertad-Herediano.	OCTUBRE 31: Gimnástica-Libertiad
OCTUBRE 15: Gimnástica-Orión	NOVIEMBRE 5: Cartagines-Alajuelense
Alajuelense-Libertad	Orión-Libertad
NOVIEMBRE 19: Herdiano-Cartagines	NOVIEMBRE 12: Cartagines-Gimnástica
Libertad-Gimnástica	Alajuelense-Herediano

SEGUNDA VUELTA

NOVIEMBRE 19: Herdiano-Cartagines	DICIEMBRE 17: Herdiano-Cartagines
Libertad-Gimnástica	Alajuelense-Gimnástica
NOVIEMBRE 26: Orión-Alajuelense	ENERO 7: Herdiano-Orión
Herediano-Libertad	Cartagines-Libertad
DICIEMBRE 3: Alajuelense-Cartagines	ENERO 14: Libertad-Orión
Orión-Gimnástica	Gimnástica-Cartagines
DICIEMBRE 10: Libertad-Alajuelense	ENERO 21: Herdiano-Alajuelense
Gimnástica-Herediano	

VENCIDO A BOB PASTOR POR K. O. EN EL UNDECIMO ROUND, JOE LOUIS RETURO EL CAMPEONATO MUNDIAL DE BOXEO

DETROIT, 20 UP. — En el estadio Erie, y ante unos quinientos mil espectadores, Joe Louis retuvo su título de campeón mundial de boxeo al vencer por K. O. a Bob Pastor, en el round décimo, primero de una pelea concertada a veintidós rounds.

Louis hizo caer seis veces a Pastor. El desenlace se produjo en los treinta y ocho segundos de comenzado el undécimo round, pero desde el primero el campeón había logrado derrotar cuatro veces a su oponente, que aún cuando en algunos rounds, especialmente en el octavo, demostró una sorprendente reacción, no pudo resistir el ataque de Louis, que como se recordará, había vencido, en el décimo round,

LAS 3 PRIMERAS CONSTITUCIONES QUE RIGIERON EN NUESTRA REPUBLICA

El relato sucinto de las Constituciones que se han tenido en Costa Rica desde que es Estado libre hace el fin de ver si alguna de ellas ha resultado determinada, principalmente hechos y necesidades. Es decir, si en alguna época se ha tomado en cuenta a la Nación para su confesión y el dictado pien o al menos de acuerdo con la realidad del momento.

GANE

En sus momentos libres, aprenda fácilmente por CORREO una profesión lucrativa. Envíe el Cupón y recibirá, GRATIS, información y un Manual de MECANO-GRAFIA. Regalamos libros de estudio, papel, sobres, útiles, etc. Otorgamos DIPLOMA. Esta antigüedad y prestigiosa institución le devolverá su dinero si usted no estuviere conforme del primer mes de estudio.

Radio, Autos, Dibujo, Vendedor de Productos, Constructor, Electricidad, Tenedor de Libros, Farmacia, Química, Periodismo, Publicidad, Taquigrafía, Caligrafía, Ortografía, Aritmética, Agricultura, Ganadero, Corte y Confección

ESCUELAS SUDAMERICANAS

Montes de Oca 695-Buenos Aires

OBLIGADA LA "TACA" A POSPONER SUS ACTIVIDADES EN COSTA RICA

El atraso se ha debido a que la fábrica norteamericana no ha podido suplirle los cinco aparatos que había encargado para tal objeto

LAS FABRICAS DE LOS ESTADOS UNIDOS ESTAN FABRICANDO DE PREFERENCIA AVIONES DE GUERRA

Se había informado que el están dedicadas febrilmente a la producción de aviones de guerra, habiendo atraído a la TACA la entrega de sus aviones. La empresa costarricense ya está haciendo las gestiones para postergar por mucho tiempo sus actividades en el país, para lo cual ha solicitado a la fábrica de guerra tres dentro del menor tiempo posible. Los aviones informados que se espera inaugurar las actividades en los primeros días de octubre.

Mucho entusiasmo por el debut del "Mickey Mouse"

EL "ELEGANTE F. C." DE CARTAGO FUE A JUGAR A JUAN VINAS

En aquel lugar dió amplias demostraciones de sus buenas capacidades, habiendo dominado al equipo adversario en la mayor parte del tiempo jugado

NUESTRO CORRESPONSAL VIAJERO, DON RUBEN MADRIZ, EN CARTA PARA "LA TRIBUNA" SE REFIERE A ESTE MATCH

Cartago, 18 de setiembre, 1939. Sr. Cronista Deportivo de LA TRIBUNA. San José.

Estaba encargado de hacerlos perder el partido a como diere lugar, pues no platía nada que pudiera perjudicar al equipo local, nos amito cuando el glúgmo y como todavía ganábamos por 3 a 2 busco el minuto de la manera más canalla; nos alargó el tiempo diez minutos más, que fue conseguido cuando el empate dió por terminado una partida. En su nota que espero me de publicar, quisiera les digiera que los "Elegantes" esperaban que el despectado ha de efectuarse en Cartago y que oportunamente los aviadores que domingo para prepararnos.

Queda de Ud. altamente agradeido. A. S. ordenes. Rubén MADRIZ R.

Esta noche hará su primera presentación en el floor del Frontón Jai Alai, enfrentándose al equipo juvenil femenino del Orión F. C.

LAS BASKETBOLISTAS DE SAN RAMON VIENEN EN MUY BUENAS CONDICIONES, POR LO QUE SE ESPERA DE ELAS UN BUEN RENDIMIENTO

Tres encuentros más se verificarán esta noche. El five de la noche. Mauro Hernández No 2 se enfrentará al Mexico Infantil

Así como le informa nuestro colega de la tarde "Novedades" en su edición de ayer, hoy se verificaron cuatro interesantes encuentros de basket ball masculinos y femeninos correspondientes al campeonato infantil. Los eventos indicados para esta noche son cuatro. En primer término se enfrentarán las fuertes equipos de Mauro Hernández No 2 y México. Seguidamente jugarán Sembrador y 5 y 6 minutos. Este juego es el último del campeonato nacional juvenil. A continuación el juego entre los quince femeninos del Mickey Mouse

El Orón F. C. Los dos equipos presentarán a todos sus mejores jugadores, ya que hay mucho empeño en adquirir la victoria. Finalmente se enfrentará el Liceo A. Al Liceo B., también por el campeonato juvenil masculino. Los jugadores de Basketball, en una de sus recientes sesiones nombró a los señores Mario Gómez, Humberto Carrillo, arbitros del juego femenino. Dirigirán: y Luis Amado, González. Dirigirán los otros match. Don Ramón Ochoa será el cronometrista y Maxi Espinosa el anotador. No cabe la menor duda que el Frontón Jai Alai estará lleno de elementos que admiran la actividad de juego en estos días, venenos equipos de baloncesto. El primer game deportivo de esta noche se iniciará a las siete y media de la noche.

LLAMAMIENTO A LA AFICION DE BASKET BALL

Se ha comenzado a jugar nuevamente en el Frontón Jai Alai los partidos de Basket Ball, pero se desea que los aficionados al deporte de la pelota blanca se presenten en mayor número.

Como es sabido por todos, el juego de basket ball es un deporte que requiere de mucha habilidad y destreza. Los aficionados que deseen practicar este deporte deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

El Frontón Jai Alai es un lugar muy agradable para practicar el deporte de la pelota blanca. Allí se encuentran los mejores jugadores y entrenadores, y se puede disfrutar de un ambiente muy agradable.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Por eso lo podemos esperar que en los próximos días se iniciará el campeonato de basket ball en el Frontón Jai Alai. Esperamos que los aficionados se presenten en gran número para disfrutar de este deporte.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

Los aficionados que deseen practicar el deporte de la pelota blanca deben acudir al Frontón Jai Alai, donde se encuentran los mejores jugadores y entrenadores.

en el ESTADIO

Los encuentros del domingo del campeonato nacional de futbol en sus diversas categorías

EN SEGUNDAS JUGARÁN ATLANTICO-ALAJUELENSE; HEREDIANO, JUVENTUD Y MEXICO-LIBERTAD

En terceras divisiones se enfrentarán Dragones-Orion; Mexico-Juventud y Gimnastica-Uruguay

EN EL ESTADIO HABRA DESFILE DE EQUIPOS DE PRIMERAS DIVISIONES Y ENTREGA DE TROFEO A LOS CAMPEONES

Corresponden para el domingo próximo los siguientes encuentros del campeonato nacional de futbol en sus diversas categorías:

PRIMERAS DIVISIONES: En el Estadio Nacional, a las diez de la mañana, iniciados los encuentros del campeonato nacional de futbol de primeras divisiones, jugarán Herdiano y entrega de trofeo a los campeones.

SEGUNDAS DIVISIONES: A las diez de la mañana, primera división del Atlántico contra segunda del Alajuelense en la cancha del Atlántico.

TERCERAS DIVISIONES: A las diez de la mañana, primera división del Dragones y tercera del Orión en Desamparados.

A las nueve de la mañana, segunda división de México y Juventud en la cancha de Juventud.

A las nueve de la mañana, tercera división de la Gimnástica y primera del Uruguay, en la cancha de la Gimnástica.

PO 5307 Ad 1255—Paray

A esta señorita no le hablen de economías con su automóvil



El que se atreve a insinuarle, a esta mirada de la sociedad, que ella está economizando en los gastos de su auto, se expone a provocar su enojo. Le constatará que su único interés es disponer de un motor que devore los kilómetros como ninguno, y que por eso lo cuida con ESSOLUBE, el aceite de calidad.

Está en el cierto a pensar así. Pero el caso es que Esso, junto con la máxima protección, reporta economías apreciables. Su consumo es reducido, porque resiste las elevadas temperaturas del motor sin perder su consistencia. Y esto mismo hace que ahorre en reparaciones con una lubricación eficaz en todo momento. Además, asegura buena compresión y facilita el arranque, lo que resulta en mayor kilometraje del combustible. Esso, es elaborado por la compañía que mantiene la supremacía en calidad. Úselo Ud. en su automóvil.

Guillermo Cordero Coach

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO. Contamos con los mejores y más nuevos elementos y aseguramos la rápida y económica su encargos. SAN JOSE, COSTA RICA. Aparado 1937 Telefono 2134

COOPERATIVA DE CAFETEROS PARA. (VIENE DE LA PAG. UNO) Se trata de establecer en Costa Rica la primera cooperativa de productores de café, para resguardo de los intereses de la industria en el presente emergencia.

Esposita la iniciativa. La iniciativa encaminada a fundar una cooperativa ha sido expuesta a los miembros de la industria más fuertes, que la han acogido con mucha simpatía, tratándose, como se ve, de una industria que produce las mayores ventajas.

Propósitos. Los propósitos de la cooperativa son de hacer crecer y mejorar el nivel de vida de los productores de café.

Esso. Estas letas selladas aseguran legitimidad, limpieza y medida exacta. H. T. PURDY, INC., Distribuidores

